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 zАнастасия Попова, popova.av@muravlenko.media

Северный волшебник Ямал Ири встретился с 
муравленковцами. Он приехал в город в рамках 
своего предновогоднего турне. Ямальский Дед 
Мороз пообщался с самыми юными жителями, 
вручил им подарки за победу в конкурсе 
#ямалиридарит и проверил готовность города к 
празднику. 

Первым делом дедушка 
отправился в Дом культуры 
«Украина». Там вместе с му-
равленковскими артистами он 
подарил детям особой заботы 
настоящее новогоднее чудо-
представление «Заяц и ВОЛК-
шебство». Рады были не только 
малыши, но и их родители. 
Горожане фотографировались 
с Ямал Ири, прикасались к его 
посоху и загадывали желания. 
Одна девочка попросила себе 

на Новый год настоящую жи-
вую собаку. 

– Это так здорово, что сегод-
ня здесь собрали наших деток 
и организовали для них такой 
замечательный праздник, – от-
метила Раиля Тукумбетова. – По- 
тому как  ребятне с особен-
ностями в принципе очень 
трудно выбираться из дома, 
они у нас мало куда ходят. А 
тут столько положительных 
эмоций, спасибо. 

Поблагодарила за хорошее 
настроение северного вол-
шебника и глава города Елена 
Молдован. 

– Огромное вам спасибо за 
то, что вы с нами встретились, 
что привезли подарки, что по-
здравляете с Новым годом, 
что дарите радость людям. 
Пусть Новый год вам подарит 
много здоровья и много сил, – 
сказала она.  

На елке в городской  Адми-
нистрации Ямал Ири оставил 
волшебный шарик – символ 
нового, 2021 года – на удачу. 

Заглянул необычный гость 
и в парк культуры и отдыха. 
Там сейчас скульпторы наво-
дят последние штрихи по стро-
ительству ледового городка. 
Северный Дед Мороз скатился 
с горки, а затем отправился на 
встречу к детворе в «Непоседы». 
Во дворе детского сада Деда Мо-

роза уже ждали водить хоровод. 
Мальчишки и девчонки узнали 
в нем ямальского волшебника. 

Не оставил Ямал Ири без 
внимания и юных спортсме-
нов. Снегоходчики Муравлен-
ко продемонстрировали ему 
мастерство вождения, а также 
прокатили дедушку с ветер-
ком. Конечно же, какой Дед 
Мороз без подарков? Во время 
своей увлекательнейшей экс-
курсии по городу Ямал Ири 
вручал подарки победителям 
конкурса, который проходил 
в социальных сетях и был по-
священ 90-летию округа.  

После визита в Муравленко 
Ямал Ири отправился дальше.  
У него, как у настоящего ска-
зочного волшебника, особая 
предновогодняя миссия – да-
рить радость и создавать на-
строение приближающегося 
праздника.

CMYK

 #снаступающим!

МИССИЯ ВОЛШЕБНИКА – 
ДАРИТЬ РАДОСТЬ
Северный Дед Мороз Ямал Ири побывал в Муравленко

 #вномере

НАШИ НОВОСТИ

Своё дело

В текущем году благода-
ря программе самозанятости ста-
тус безработного на статус пред-
принимателя сменили 5 человек. 
Незанятые муравленковцы могут 
обратиться на биржу труда и 
получить финансовую помощь 
в размере 91 700 рублей.
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Откуда ёлочка?
Просто так пойти в 
лес и срубить любую 

понравившуюся ель нельзя. 
Для этого необходимо приоб-
рести специальное разрешение 
в городском лесничестве.

9
 ] /ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

Примите поздравления!
27 декабря свой про-
фессиональный празд-

ник отмечают спасатели. Они 
обеспечивают безопасность 
жителей города, предотвращая 
беду, и оперативно действуют в 
чрезвычайных ситуациях.
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БОЛЬШЕ ФОТО 
НА НАШЕМ САЙТЕ
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ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ

 zАлёна Гафарова, gafarova.aa@muravlenko.media

В городе прошел единый день сбора подарков 
в рамках ежегодной благотворительной 
акции «Тёплый день». Ее идея в том, чтобы 
в предновогодний месяц любой желающий 
смог сделать ребенку, оказавшемуся в трудной 
жизненной ситуации, подарок, о котором он 
мечтает. 

Нарядная елка, множество 
ярких разноцветных огней 
и, конечно, подарков. В этом 
году местом сбора сюрпризов 
для юных муравленковцев, 
которые особенно нуждают-
ся в поддержке и внимании, 
стал Молодежный клуб. В па-
кетах и коробках – одежда, 
игрушки, гаджеты. Заветные, 
но такие простые мечты ма-
леньких горожан были раз-
мещены на сайте теплый-
день.рф. Почувствовать себя 
волшебником и исполнить 
желания ребят в преддверии 
Нового года мог каждый жи-
тель Муравленко. 

– Радует тот факт, что, не-
смотря на то что акция тради-
ционно проводится в декабре, 
в ноябре нам звонят из город-
ских организаций и уточняют 
дату ее проведения. И сообща-
ют о своем желании помогать 
и дарить добро, – говорит Анна 
Губер, представитель Моло-
дежного правительства ЯНАО.

ОТ МУРАВЛЕНКОВЦЕВ – 
53 ПИСЬМА 

В рамках окружной благо-
творительной акции «Тёплый 
день» в этом году от юных му-
равленковцев из числа нужда-
ющихся поступило 53 письма 
главному волшебнику страны. 
Диане – набор для творчества, 
Вадиму – планшет. Все пози-
ции были закрыты моменталь-
но, отмечают организаторы. 

Мечты ребят исполняли 
более четырнадцати органи-
заций, предприятий и просто 
неравнодушные люди. Присо-
единился к акции и коллектив 
прогимназии «Эврика». 

– Мы принимаем участие 
в ней уже третий год и всегда 
это делаем с большим удоволь-
ствием, – делится Юлия Кара-
бен, участник акции «Тёплый 
день». – Для нас это настоящий 
праздник, потому что мы по-
нимаем, что можем исполнить 
мечту ребенка. И пусть сейчас 
она о кукле или о медведе, но, 
мне кажется, это здорово, что 
благодаря такому дню дети 
понимают, что всё желаемое 
может осуществиться, если 
очень хочешь. 

ДАРИТЬ ПРИЯТНЕЕ
В числе благотворителей 

уже пятый год подряд и кол-
лектив управления жилищно-
коммунального хозяйства. 

– Мы считаем, это лучшее, 
что можно преподнести – это 
подарок на Новый год тем, кто 
больше всего в этом нуждает-
ся: многодетным и семьям с 
детьми особой заботы, – рас-
сказывает Татьяна Батюк, за-
меститель начальника управ-
ления ЖКХ. – В этом году мы 
готовили подарок для девочки. 
Купили ей очень красивый 
розовый пуховик, она просила 
именно такой, и, конечно же, 
не обошлось без конфет.

В единый день сбора в пункт 
приема подарков приехала и 
команда Администрации го-
рода, чтобы каждый ребенок, 
который написал письмо Деду 
Морозу, нашел под новогодней 
елкой желанный сюрприз. 

– На самом деле это замеча-
тельная возможность для тех, 
кто мечтает, и для тех, кто хо-
чет подарить и исполнить чью-
то мечту, поэтому такие акции 
нужно поддерживать, их нуж-
но развивать, – уверена Ната-
лья Тягунова, заместитель гла-
вы Администрации города по 
социальной политике. – Спа- 
сибо всем организаторам и 
особенно тем, кто написал свое 
пожелание, теперь мы знаем, о 
чем мечтают наши мальчиш-
ки и девчонки.

– Дарить подарки гораздо 
приятнее, чем их получать, – от-
метила глава города Елена Мол-
дован. – И это здорово, что в на-
шем городе столько желающих 
нести добро детям. А Новый 
год – это волшебный праздник, 
время чудес, время исполнения 
желаний. И я уверена, что будет 
много добра и счастья, когда 
ребята будут открывать эти по-
дарки с большим восторгом, с 
большой благодарностью, они 
искренне обрадуются.

ОСЧАСТЛИВИЛИ  
ТЫСЯЧИ ЯМАЛЬЦЕВ

Напомним, благотвори-
тельная акция «Тёплый день» 
проходит на Ямале с 2014 года. 
За это время подарки от нерав-
нодушных жителей получили 
более четырех тысяч детей и 
взрослых. Мероприятие реали-
зует Молодежное правитель-
ство Ямала совместно с моло-
дежными советами муници-
палитетов. Поддержку доброй 
традиции оказывает департа-
мент молодежной политики 
и туризма Ямала и Окружной 
Молодежный Центр. 

– Мы активно сотрудничаем 
с Центром социального обслу-
живания и с управлением со-
циальной защиты населения, – 
рассказывает Анна Губер. – Они 
предоставляют нам списки бла-
гополучателей, которые мы уже 
отрабатываем и впоследствии 

размещаем с помощью депар-
тамента молодежной политики 
и туризма на сайте акции «Тё-
плый день». И там уже любой 
желающий может посмотреть, 
что загадал тот или иной ребе-
нок, проявить инициативу и 
осуществить его мечту.

 #творидобро

ОСУЩЕСТВИТЬ МЕЧТУ
В благотворительной акции «Тёплый день» участие приняли 14 организаций

 ] /ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»

 zАлексей Смирнов, office@muravlenko.media 

«Газпромнефть-Ноябрьскнефтегаз» открыл 
в Муравленко Центр управления добычей. 
Это совершенно новое звено в управлении 
производственными процессами. Центр 
оборудован по самым современным 
технологиям и позволяет в онлайн-режиме  
контролировать бурение, добычу  
и транспортировку нефти. 

17 тысяч скважин, 36 ме-
сторождений, 80 объектов 
подготовки и транспорти-
ровки, более 15 тысяч сотруд-

ников подрядных организа-
ций и территория в 48 тысяч 
квадратных километров. 
Активы «Газпромнефть-Но-

ябрьскнефтегаза» постоянно 
растут, но вместе с этим рас-
тет и сложность управления 
всеми процессами. Для того 
чтобы объединить все этапы 
производства и повысить эф-
фективность, в Муравленко и 
был создан Центр управления 
добычей. 

– Интегрированное управ-
ление промыслом на основе 
цифровых решений способ-
ствует росту эффективности 
добычи, повышению уровня 
безопасности, рациональному 
использованию материаль-
но-технических и кадровых 
ресурсов, – отметил Александр 

Шушаков, генеральный дирек-
тор «Газпромнефть-Ноябрьск- 
нефтегаза». 

Центр управления добы-
чей организован как единое 
IT-пространство. В одном 
месте работают специали-
сты различных служб «Но-
ябрьскнефтегаза». А совре-
менные цифровые решения 
помогают осуществлять 
непрерывный контроль на 
всех этапах. Работу каждой 
скважины, каждой буровой 
бригады или любого участка 
нефтепровода можно отсле-
живать и корректировать в 
онлайн-режиме. Это новая 

бизнес-модель, которую «Газ-
пром нефть» в ближайшее 
время будет внедрять во всех 
своих активах.

Оборудовать новый Центр 
решено в Муравленко. И это, 
по мнению главы города Еле-
ны Молдован, окажет положи-
тельное влияние не только на 
компанию, но и на всех жите-
лей города. 

Глобальная трансформация 
блока разведки и добычи «Газ-
пром нефти» проходит в рам-
ках проекта «Актив будущего». 
Его цель – повысить безопас-
ность и эффективность произ-
водства. 

 #производство

Онлайн-контроль и безопасность
«Газпром нефть» открыла в Муравленко Центр управления добычей
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 #экономия

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам 
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 23.11.2020 № 1369 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 49 (1386) от 3 декабря 2020 года на стр. 30).

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
55-1-11   / Противодействие коррупции 
21-4-55  / Служба экстренной социально-психологической помощи 
42-9-03, 42-9-13, 112  / Диспетчер «Единой дежурно-диспетчерской службы» г. Муравленко 
55-1-52  / Проверка алкогольной продукции на контрафакт 
55-1-57  / Защита прав потребителей  
22-1-78  / Об употреблении, распространении наркотиков 
8-800-2000-122  / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76-2-22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41-1-09 / (круглосуточно)

ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ

 #проблема

 zЭрнэст Бавшин, bavshin.es@muravlenko.media

Электричество есть, а подключиться к 
нему невозможно. Такая парадоксальная 
ситуация складывается в дачном 
товариществе «Дружба». Кроме всего, 
поставщики электроэнергии за долги 
могут и вовсе обесточить поселок.

Сегодня дачники на-
правляют в сетевую ком-
панию «РСК Ямала» за-
явки на технологическое 
присоединение дачного 
домика к электрическим 
сетям. В ответ энергетики 
вынуждены им отказать. 
В письмах сказано, что за-
явка на технологическое 
присоединение энерго-
принимающих устройств 
заполняется гражданами, 
но подается вместе с со-
проводительным письмом 
дачного товарищества. 

– Мы ничего сделать не 
можем, так как это земля 
ДНТ, – поясняет Александр 
Сидоренков, главный ин-
женер филиала АО «РСК 
Ямала» в городе Муравлен-
ко. – Единственное, что я 
могу посоветовать, так это 
напрямую заключить дого-
вор с ТЭК. Товарищество не 
может этому препятство-
вать. 

Но препятствие всё-таки 
есть. А заключается оно в 
больших долгах дачников. 
Позиция правления това-
рищества в этом вопросе 
однозначная: погасите 
долги – выдадим сопрово-
дительное письмо. 

Дачники подают на 
правление иски в суд, а 
председатель, чтобы рас-
ставить все точки над «и», 
планирует организовать 
общее собрание в ближай-
шее время. О месте и дате, 
как отметил Джалил Аб-
дуллаев, будет сообщено 
дополнительно. 

Но не все участники то-
варищества сидят сложа 
руки. Добрая часть решает 
проблему самостоятельно. 

На сегодняшний день пря-
мые договоры на поставку 
электроэнергии с энергети-
ками заключили порядка 
ста дачников. Все они ис-
правно оплачивают счета. 
А вот общий долг дачного 
товарищества только рас-
тет. И теперь превысил три-
ста тысяч рублей. 

– Это без учета декабрь-
ского потребления, – по-
ясняет Ирина Зоткина, 
начальник муравленков-
ского участка АО «Газпром 
энергосбыт Тюмень». – Но- 
вогодние праздники люди 
предпочитают проводить 
на дачах. И, скорее всего, 
к концу января задолжен-
ность достигнет миллиона 
рублей. 

Ситуация, прямо ска-
жем, складывается не со-
всем понятная. По словам 
правления ДНТ, у них всё 
хорошо, долгов нет. А энер-
гетики в свою очередь гото-
вятся применять санкции в 
отношении товарищества. 

– Если 10 января не бу-
дет оплаты, 11 февраля мы 
будем вынуждены сфор-
мировать уведомление об 
отключении и 22 февраля 
ограничить потребление 
электроэнергии товарище-
ству.

По словам Ирины Зот-
киной, отключение не 
коснется индивидуалов, у 
которых есть прямые до-
говоры с энергетиками. 
Всем остальным дачникам 
остается  ждать собрания 
или обратиться с иском в 
суд и принудить правление 
подать необходимые до-
кументы на подключение 
электричества. 

Света не будет?
Дачникам за неуплату могут 
отключить электричество

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media  

Начисления за жилищно-коммунальные 
услуги снова вызвали вопросы среди жителей. 
На возросшие суммы за общедомовые нужды 
стали жаловаться собственники небольших 
многоквартирных домов, включая «деревяшки».

Раньше в этих домах, кото-
рые находятся под непосред-
ственным способом управления 
и где установлен общедомовой 
узел учета, начисления произ-
водили по фиксированному в 
регионе нормативу. Остальную 
часть оплачивала ресурсоснаб-
жающая организация. С 1 июля 
2020 года правила изменились. 
Теперь жильцам начисляют 
сумму, исходя из показаний 
общедомового счетчика.

– Объем воды, например, 
потребленный в доме, распре-
деляется пропорционально жи-
лым помещениям на всех на-
нимателей и собственников, –  
поясняет Ирина Кузнецова, на-
чальник управления ЖКХ. – И 
эти значения зачастую выше 

тех, к которым люди привыкли 
за последние два года, то есть 
выше норматива. 

В домах, где больше 30 
квартир и которые находятся 
под контролем управляющих 
компаний, а их в Муравленко 
большинство, собственники 
имеют право самостоятельно 
принимать решения о том, 
как им оплачивать общедо-
мовые нужды. У жильцов есть 
три варианта: по нормативу с 
последующим перерасчетом, 
по среднему показателю с по-
следующим перерасчетом или 
каждый месяц по факту. Боль-
шинство потребителей управ-
ляющей компании «ЖЭК-1», 
например, еще в 2017 году вы-
брали последний вариант. 

– В домах, которые обслужи-
ваем мы, провели разъясни-
тельную работу, и люди при-
няли решение платить сразу по 
приборам учета. И в большин-
стве домов расход воды, по-
требленный на общедомовые 
нужды, сегодня небольшой, –  
говорит Михаил Никитин, ди-
ректор ООО «ЖЭК-1». 

По его словам, большие рас-
ходы на общедомовые нужды 
в многоквартирных домах 
периодически возникают, и 
каждую ситуацию приходит-
ся разбирать индивидуально. 
Причина, как правило, в некор-
ректных показаниях, которые 
сдают жильцы, или когда, на-
оборот, забывают это сделать. В 
Муравленко есть случаи, когда 
собственник месяцами или го-
дами не предоставляет показа-
ния своих счетчиков и платит 
за воду по нормативу. Но после 
сдачи показаний ему делают 
перерасчет, а фактически не-
расходованные, но оплаченные 
им кубы «уходят» в общедомо-
вые нужды. 

Навести порядок и сдавать 
показания счетчиков правдиво 
и единовременно призывают 
и в другой управляющей ком-
пании. В «Холдинге Городское 
хозяйство» уверены, что рас-
ходы на общедомовые нужды 
возросли после ослабления ре-
жима самоизоляции. До этого 
в течение нескольких месяцев 
контролеры не могли попасть 
в квартиры и проверить пока-
зания индивидуальных счет-
чиков. 

Какой бы способ оплаты ОДН 
ни выбрали жильцы, оплачи-
вать коммунальные ресурсы, 
потраченные на содержание 
общедомового имущества, бу-
дут собственники, то есть те, кто 
непосредственно их потребил. 
Поэтому максимально снизить 
объемы «ничейных» кубов – это 
общая задача жильцов. Нуж-
но взять за правило вовремя и 
правдиво сдавать показания. 
Тогда о больших начислениях 
за ОДН можно забыть. 

КАК ПОКАЖЕТ  
СЧЁТЧИК
Объём ресурсов на общедомовые нужды  
можно сократить 

 ] Регулярный контроль показаний индивидуальных счетчиков  
позволяет держать расходы на ОДН на контроле / ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО  

МЕДИА»
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 zАлёна Гафарова, gafarova.aa@muravlenko.media 

Муравленковцы, оставшиеся без работы в 
период пандемии, могут открыть свое дело. 
Осуществить мечту и реализовать бизнес-идею 
помогают в службе занятости населения.

 #своёдело

БИОЧИСТКА ОДЕЖДЫ 
И СЕМЕЙНЫЙ ДИЕТОЛОГ
Благодаря поддержке безработных в городе появятся новые услуги

 ] /ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АЛЕКСАНДРЫ ВОЛЧКОВОЙ 

В этом году единовремен-
ную финансовую помощь по-
лучили пять жителей. Среди 
них Александра Волчкова, 
мама троих детей. Открыть 
собственный кабинет семей-
ного диетолога – ее давняя 
мечта. Саша – дипломиро-
ванный специалист. Ее кли-
енты – это люди с проблемой 
недостаточного или лишнего 
веса, а также с различными 
заболеваниями. Она помогает 
наладить питание, составить 
грамотное и полноценное 
меню и в течение нескольких 
месяцев буквально ведет чело-
века к здоровому и комфортно-
му рациону.

СРЕДСТВА НА БИЗНЕС 
Со своей идеей и большим 

желанием помогать людям 
Александра обратилась в 
службу занятости. Благодаря 
программе профобучения по-
лучила еще одно образование – 
специалист по детскому пита-
нию, а после решила заявиться 
и на финансовую поддержку 
для открытия собственного 
бизнеса. 

– У меня была идея. Я встала 
на учет в центре занятости, и 
там мне помогли ее реализо-
вать, бизнес-план написать, –  
говорит индивидуальный пред-
приниматель. – Но главное –  
это финансовая поддержка. 

По программе содействия 
самозанятости Александре 
выделили финансовую по-
мощь на реализацию бизнес-
проекта. Эти деньги пойдут 
на покупку мебели и необ-
ходимого оборудования. В 
скором времени кабинет се-
мейного диетолога начнет 
работу на новом месте, где 
вместе с Александрой будет 
трудиться команда профес-
сионалов. 

ДАВНЯЯ МЕЧТА 
А вот Елена Бычкова в про-

шлом – сотрудница банка. 
Оставшись без работы, зареги-
стрировалась на бирже труда. 
Но подходящих вакансий не 
было. Тогда и решила начать 
свое дело – открыть студию 
биочистки одежды и аксессуа-
ров. Идею эту вынашивала на 
протяжении нескольких лет.

Проект Елена представляла 
на комиссию три раза и всё 
же добилась положительного 
решения. Теперь благодаря 
финансовой поддержке она 
сможет оплатить франшизу, 
закупить вывеску, мебель и 
оргтехнику. Елена также соз-
дала рабочее место и трудо-
устроила девушку с инвалид-
ностью, которая состояла на 
учете в службе занятости. 

Чтобы получить финансовую 
помощь в размере 91 700 
рублей, необходимо быть 
незанятым гражданином и 
обратиться в службу занятости, 
где его в установленном 
порядке признают 
безработным и помогут 
подготовить бизнес-план. Затем 
при положительном решении 
комиссии с гражданином 
заключат договор, и в течение 
месячного срока с этой даты 
он должен зарегистрироваться 
как индивидуальный 
предприниматель в налоговой 
инспекции.

– Биочистка отличается от 
химчистки, – рассказывает 
индивидуальный предприни-
матель. – Средства, с помощью 

 #поддержка

Выпускникам 
помогают с 
трудоустройством

 zАлёна Гафарова, gafarova.
aa@muravlenko.media 

Выпускникам, 
получившим 
среднее и высшее 
профессиональное 
образование, 
помогают 
трудоустроиться. 
В Муравленко 
продолжается 
реализация 
окружного 
проекта «Капитал 
молодого 
специалиста».

Выплата предусмотрена для 
выпускников, получивших 
специальность по рабочей 
профессии, востребованной 
на региональном рынке тру-
да, и приоритетным направ-
лениям для экономики ав-
тономного округа. Первые 
полгода, пока молодой спе-
циалист набирается опыта, 
служба занятости частично 
возмещает работодателю 
зарплату нового сотрудни-
ка: ежемесячно по 30 ты-
сяч рублей на страховые 
взносы.
– Для получения сертифи-
ката выпускник должен со-
стоять у нас на регистра-
ционном учете, подать 
заявление на его получе-
ние, – поясняет Эльвира Му-
хитова, ведущий инспектор 
отдела занятости населения 
в г. Муравленко. 
Специальная комиссия рас-
сматривает документы и при 
положительном решении 
выдает сертификат на сумму 
230 тысяч рублей. Работо-
датель устраивает специ-
алиста без испытательного 
срока на постоянное место 
работы. Ему гарантирована 
зарплата в течение шести 
месяцев. Стать обладате-
лем сертификата может не 
имеющий опыта работы 
молодой специалист, воз-
раст которого не превыша-
ет 25 лет. Благодаря про-
грамме «Капитал молодого 
специалиста» в этом году 
в Муравленко поддержку 
получил один выпускник. А 
всего с 2012 года обладате-
лями сертификата стали 13 
муравленковцев.

которых она проводится, не 
содержат хлористых веществ. 
Они изготовлены на основе 
экологических белковых со-
единений растительного 
происхождения. Это новая 
технология, разработанная 
научно-исследовательским 
центром города Томска.

+ 5 ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ
На протяжении одиннад-

цати лет служба занятости по-
могает безработным горожа-
нам осуществить свою мечту 
и организовать собственное 
дело. За это время финансо-
вую поддержку на открытие 
бизнеса получили более 80 
муравленковцев. В текущем 
году благодаря программе са-
мозанятости статус безработ-
ного на статус предпринима-
теля сменили еще 5 человек. 

– Чтобы получить финан-
совую помощь в размере  
91 700 рублей, необходимо 
быть незанятым гражданином 
и обратиться в нашу службу, –  
поясняет Юлия Сабыбина, 
ведущий специалист отдела 
занятости населения в г. Му-
равленко. – Здесь человека в 
установленном порядке при-
знают безработным, помога-
ют подготовить бизнес-план. 
Затем при положительном 
решении комиссии с гражда-
нином заключается договор, 
и в течение месячного срока 
с этой даты он должен зареги-
стрироваться как индивиду-
альный предприниматель в 
налоговой инспекции.

АКТУАЛЬНО ДЛЯ 
МУРАВЛЕНКОВЦЕВ

Получить одобрение комис-
сии несложно. Для этого до-
статочно четко понимать, как 
будет реализована идея. Она 
должна быть актуальной имен-
но для нашего города. Вместе с 
тем нужно иметь профессио-
нальные навыки, приветствует-
ся и опыт работы. Финансовую 
помощь будущим бизнесменам 
служба занятости предоставит 
безвозмездно. Однако есть и 
некоторые нюансы. В течение 
трех месяцев с момента реги-
страции в налоговом органе 
гражданину необходимо пре-
доставить подтверждающие 
документы о том, что он реа-
лизовал 91 тысячу 700 рублей 
именно на свой бизнес.

Кроме этого, вести соб-
ственное дело необходимо в 
течение двух лет с момента от-
крытия. За соблюдением дан-
ной нормы следят инспекторы 
биржи труда и проводят не-
обходимые проверки. В случае 
закрытия бизнеса раньше сро-
ка остаток финансовой помо-
щи необходимо будет вернуть 
соразмерно неотработанному 
времени.



5КОЛОНТИТУЛБольше новостей
на нашем сайте
WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 52 (1389)

24 декабря 2020 года

 zЮлия Сидарюк, sidaryuk.ul@muravlenko.media 

О трагедии войны, которую испытало поколение, 
пережившее Великую Отечественную, Светлана 
Петровна Давыдова глубоко задумалась еще в 
школе. Когда девочка в очередной раз грустила, 
замкнувшись в своем подростковом мире, ее 
папа сказал слова, которые запомнились на всю 
жизнь: «Даже люди, пережившие войну, голод 
и разруху, не унывали. Они возрождали страну, 
растили детей, ценили жизнь. А как живем 
мы? Чего еще не хватает для счастья нам?!» 
Для подростка слова отца стали настоящим 
откровением.

– Мой дедушка по папе Сер-
гей Игнатьевич Добрянский 
родился в многодетной семье 
15 мая 1921 года в селе Оля-
ница Тростянецкого района 
Винницкой области Украин-
ской ССР. В октябре 1940-го 
был призван из города Ша-
тура Московской области на 
срочную службу. В армии его и 
застала война, – рассказывает 
Светлана Петровна. 

В составе 466-го стрелко-
вого полка 125-й стрелковой 
(впоследствии получившей 
почетное звание Красносель-
ской Краснознаменной) ди-
визии Сергей Добрянский во-
евал на Ленинградском фрон-
те. Его первой наградой стала 
медаль «За оборону Ленин-
града» в 1943 году. В сентяб- 
ре 1944 года грудь старшины 
украсила медаль «За боевые 
заслуги», которую он получил 
за участие в июльских боях по 
освобождению от фашистов 
Эстонии.

Из наградного листа:
…Наградить шофера бата-

реи 120-миллиметровых мино-
метов – старшину Добрянского 
Сергея Игнатьевича за то, что 
он в наступательных операци-
ях полка проявил мужество и 
отвагу. Не зная страха и уста-
лости, он с 26 по 31 июля 1944 
года в районах населенных пунк- 
тов  Каава и Ластеколонии в 
течение боевых операций полка 
без отдыха, часто попадая под 
артиллерийско-минометный 
огонь и бомбежку с воздуха, бес-
перебойно обеспечивал боепри-
пасами батарею. 

Спустя месяц, 3 октября 
1944 года, вновь отличивший-
ся в боях шофер был представ-
лен к медали «За отвагу».

Из наградного листа:
...в период наступательных 

боев полка по преследованию 
отступающего противника 
с 19 по 22 сентября 1944 года 
проявил мужество и отвагу. 
Не зная страха и усталости, в 
течении всех боевых операций 
полка без отдыха, бесперебой-
но обеспечивал боеприпасами 
батареи.

За четыре года войны Сер-
гею Игнатьевичу довелось во-
евать в составе 192-го зенит-
ного артиллерийского полка, 
466-го стрелкового полка 125-й 
стрелковой дивизии Ленин-
градского фронта и 30-го ав-
томобильного полка. Война 
закончилась для него в Европе. 

– В нашей семье есть, мож-
но сказать, «киношная» исто-

рия о том, как в годы вой- 
ны, уже воюя на территории 
Восточной Европы, дедушка 
Сергей неожиданно встретил 
своего старшего брата Васи-
лия, тоже служившего шофе-
ром. Эта случайная встреча 
двух братьев на чужбине, на-
кануне окончания самой кро-
вопролитной в истории XX 
века войны, в нашей семье 
считается настоящим чудом, –  
поделилась внучка ветерана.

После войны Сергей Иг-
натьевич вернулся на малую 
родину. Вместе со всеми вос-
станавливая разрушенную вра-

гами страну, работал на борто-
вом грузовике ЗИС-5, в народе 
известном как «трехтонка». 
Перевозил строительные ма-
териалы, помогал в уборке уро-
жая с колхозных полей. 22 года 
проработал на одном предпри-
ятии. Был неоднократным по-
бедителем социалистических 
соревнований, за три года вы-
полняя план пятилетки.

Позже перешел в сферу гру-
зопассажирских перевозок, 
работал водителем междуго-
роднего автобуса. В основном 
ходил в рейсы по Винницкой 
области.

Водитель 1-го класса, он и 
после выхода на пенсию про-

должал крутить баранку – во- 
зил рабочих на смену.

– Он был уважаемым че-
ловеком, всю жизнь прожил 
в родном селе, был хорошим 
семьянином, воспитал троих 
детей. Я никогда его не видела, 
дедушка умер в апреле 1983 
года, когда я была совсем ма-
ленькой, но от родителей знаю 
о нем столько, будто знакома 
лично. 

По словам папы, дедушка 
Сергей никогда не рассказы-
вал о войне. Он всегда излучал 
доброту, будто и не было в его 
жизни той страшной войны с 
ее потерями. А ведь за четыре 
года он повидал достаточно, 

чтобы, если не озлобиться, то 
замкнуться в себе: из блокад-
ного Ленинграда перевозил 
людей по озеру, не раз попа-
дал под бомбежки, а машина 
его тонула, провалившись под 
лед…

Мой старший брат Павел 
Добрянский с детства мечтал 
стать шофером. Он работает 
водителем в ЕДДС Муравлен-
ко. Брат и внешне очень похож 
на нашего деда. Один из сы-
новей Павла тоже хочет быть 
водителем, а значит, династия 
Добрянских продолжается, – 
улыбается Светлана.

(Окончание в «НГ» № 53)

 #бессмертныйполк

CMYK

«НЕ ЗНАЯ СТРАХА И УСТАЛОСТИ»
О дедушках-фронтовиках Светлана Давыдова знает из рассказов родителей

 ] В шествии «Бессмертного полка» Светлана Давыдова (вторая слева) с матерью Любовью Корнеевной, 
сестрой Инной, ее мужем Виталием, дочерьми Аней и Настей и племянником Артёмом / ФОТО НА ПОЛОСЕ ИЗ 

ЛИЧНОГО АРХИВА СВЕТЛАНЫ ДАВЫДОВОЙ

Не зная страха и усталости, старшина 
Добрянский с 26 по 31 июля 1944 года в 
районах населенных пунктов  Каава и 
Ластеколонии в течение боевых операций 
полка без отдыха, часто попадая под 
артиллерийско-минометный огонь 
и бомбежку с воздуха, бесперебойно 
обеспечивал боеприпасами батарею.

“

 ] Шофёр Сергей Добрянский у «Студебекера», г. Потсдам, апрель 1945 года



6 Больше новостей
на нашем сайте

WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 52 (1389)
24 декабря 2020 года

По материалам интернет-изданий

Родился 20 июня 1909 года в Харькове. В 1939–1941 – 
литературный работник и специальный корреспондент 
редакции областной газеты «Социалистическая 
Харьковщина». В армии с июня 1941 года.

В 1941–1943 годах – литературный 
сотрудник, писатель и специальный 
корреспондент газеты 18-й армии 
«Знамя Родины». Воевал на Южном и 
Северо-Кавказском фронтах, в составе 
Черноморской группы войск Закав-
казского фронта. Участвовал в оборо-
нительных боях в Молдавии и на юге 
Украины, Донбасской и Ростовской 
оборонительных операциях, обороне 
Кавказа, Туапсинской, Краснодарской, 
Новороссийско-Таманской и Керчен-
ско-Эльтигенской операциях. 

Особо отличился в ходе Керченско-
Эльтигенской операции. В ночь на  

1 ноября 1943 года, форсировав под вра-
жеским обстрелом Керченский пролив, 
в числе первых в составе отряда 318-й  
стрелковой дивизии высадился на 
Керченский полуостров. Из-за сложив-
шейся обстановки и выбытия старших 
офицеров стал руководить действиями 
морских пехотинцев, приказав сделать 
проход в проволочных заграждени-
ях и начать наступление на позиции 
гитлеровцев. При этом, не забывая и о 
своем профессиональном долге, вбе-
жав в первый попавшийся дом, он за 
несколько минут написал первую кор-
респонденцию в 50 строк, упомянув в 

Родился 6 мая 1917 года в юрте Оволынгорт Сынского 
сельсовета Шурышкарского района Омской (позже 
Тюменской) области. До войны работал в колхозе охотником.

Родился 30 апреля 1914 года в селе Нижний Наур Нижне-
Наурского сельского правления (ныне село Надтеречное 
Чеченской Республики). В армии с октября 1932 года. До 
февраля 1933 года служил красноармейцем в кавалерийском 
полку в Северо-Кавказском военном округе.

УКРАИНЕЦ
Сергей Александрович Борзенко 

ХАНТЫ
Егор Максимович Лонгортов

ЧЕЧЕНЕЦ
Мовлид Алероевич Висаитов

Шурышкарским РВК Егор Лонгортов 
был призван в числе первых – 16 сентя-
бря 1941 года. Известно, что 7 ноября 1941 
года он участвовал в параде, проходив-
шем в Куйбышеве и посвященном 24-й 
годовщине Октябрьской революции.

Рядовой Егор Лонгортов, стрелок, 
автоматчик 7-го стрелкового полка 
24-й (впоследствии Самаро-Ульянов-
ской Бердичевской Железной трижды 
Краснознаменной Ордена Суворова II 
степени и Богдана Хмельницкого) стрел-
ковой дивизии начал свой боевой путь 
на Ленинградском фронте. Участвовал 

в обороне города на Неве и Тихвина. 10 
декабря 1941 года получил свое первое 
ранение. Едва успев оправиться и встать 
в строй, как 15 июля 1942 года его на-
стигло второе ранение. Видно, фашисты 
охотились на меткого стрелка. После вы-
здоровления был временно направлен в 
3-й армейский запасной полк.

И снова в бой. Егору Максимовичу 
довелось сражаться с врагом на не-
скольких фронтах – Калининском, Ста-
линградском, Донском, Юго-Западном 
и 1-м Украинском. Он стал одним из 
освободителей Харькова и Бердичева. 

ней отличившихся в момент высадки, 
и, завернув корреспонденцию в водо-
непроницаемую упаковку, передал 
ее связному для доставки в Тамань, 
в редакцию «Знамени Родины». За 
мужество и героизм майору админи-
стративной службы Сергею Борзенко 
присвоено звание Героя Советского 
Союза с вручением ордена Ленина и 
медали «Золотая Звезда».

С декабря 1943 года по август 1944 
– старший литературный сотрудник 
газеты 1-го Украинского фронта «За 
честь Родины». Участвовал в Житомир-
ско-Бердичевской, Проскуровско-Чер-
новицкой и Львовско-Сандомирской 
операциях. С августа 1944 – военный 
корреспондент газеты «Правда». Не-
однократно выезжал в командировки 
на 1-й, 2-й и 3-й Украинские фронты. 
Участвовал в освобождении Польши, 
Югославии, Венгрии, Австрии и Че-
хословакии.

В Харькове его имя носит школа  
№ 30 и улица, на которой установлена 
мемориальная доска. В честь Борзенко 
названы площадь в Краматорске и 
улицы в Керчи и Никополе.

В июне-июле 1941 – командир эска-
дрона 34-го кавалерийского полка на 
Юго-Западном фронте. Участвовал в 
оборонительных боях на Украине. В 
августе-сентябре 1941 – командир от-
дельного разведывательного батальона 
206-й стрелковой дивизии, участвовал 
в обороне Киева. 19 сентября 1941 года 
в районе Борисполя, когда части ди-
визии попали в окружение, принял 
командование над группой из 200 
бойцов и вывел их в расположение 
наших войск на Донбассе.

С сентября 1944 – помощник ко-
мандира 23-го гвардейского кавале-
рийского полка по строевой части, а 
в декабре 1944 – мае 1945 – командир 
28-го гвардейского кавалерийского 
полка. Воевал на 2-м и 3-м Белорусских 
фронтах. Участвовал в Млавско-Эль-
бингской, Восточно-Померанской и 
Берлинской операциях.

Особо отличился в ходе Берлинской 
операции. Полк под его командовани-
ем в ходе наступления с 27 апреля 1945 
года в авангарде дивизии во взаимо-

действии с танковыми и артиллерий-
скими полками прорвал оборону про-
тивника в районе города Шведт, овла-
дел селом Хаммельшпринг и городом 
Райнсберг. К исходу 2 мая 1945 года 
полк вышел на реку Эльба и в районе 
севернее города Виттенберге в числе 
первых встретился с англо-американ-
скими войсками. За этот период полк 
прошел с боями 160-170 километров, 
разгромил до 2 полков противника, 
овладел 50 населенными пунктами и 
уничтожил много живой силы и техни-
ки противника, освободил из концла-
герей до 3 000 советских граждан и до 
500 человек военнопленных.

В мае 1945 года был представлен к 
званию Героя Советского Союза, однако 
награжден орденом Ленина. Звание 
Героя Советского Союза Мовлиду Ви-
саитову присвоено Указом Президента 
СССР от 5 мая 1990 года (посмертно).

В Грозном Мовлиду Висаитову уста-
новлен памятник, а на Аллее Героев –  
памятный знак. Его именем названы 
улицы в Грозном, Назрани, Надтереч-
ном и многих других населенных пунк- 
тах Чеченской Республики.

А 16 августа 1943 года вновь был ранен, 
уже в третий раз.

За участие в освободительных боях 
за украинские города рядовой Лон-
гортов имел благодарности командо-
вания от 23 августа 1943 года и 6 ян-
варя 1944-го. О том, что не щадил себя 
смелый ямальский ханты, говорят его 
многочисленные ранения. 24 апреля 
1944 года он получил тяжелое ране-
ние обеих ног, уже четвертое. Лечение 
проходил в госпитале города Лысьва, 
в Пермском крае. 2 августа 1944 года 
красноармеец Егор Лонгортов был 
демобилизован по ранению.

Среди его военных наград – медали 
«За отвагу» и «За оборону Ленинграда», 
«За победу над Германией».

После войны жил в поселке Овгорт, 
трудился в совхозе рыбаком и охотни-
ком. А еще строил для северян жилье. 
Бывалый фронтовик ушел из жизни 
22 января 1977 года. Сказались четыре 
ранения, полученные на фронтах Ве-
ликой Отечественной.
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Она всегда остается за кадром, но находится 
в самой гуще событий. С фотоаппаратом и 
видеокамерой в руках эта женщина лишь на шаг 
позади своих сослуживцев-мужчин – будь то 
пожар в городе или авария на трассе.

Прежде чем попасть в струк-
туру пожарной охраны, инже-
нер отдела информации и свя-
зи с общественностью ГУ МЧС 
России по ЯНАО Анна Сидорова 
прошла долгий путь. Носить 
форму и работать с теми, кто 
действительно помогает лю-
дям, она мечтала с детства. 

– Когда я училась в школе, 
наш военрук придумывал ув-
лекательные занятия. Мы вос-
создавали мини-реконструк-
ции боев с автоматами и в 
военной форме, – вспоминает 
свое детство Анна Владими-
ровна. – С тех пор я грезила о 
службе в погонах.

В лихие 90-е получить выс-
шее образование было для де-
вушки из Ростовской области 
делом немыслимым. Анна вы-
училась на швею, вышла за-

муж, родила дочь и несколько 
лет проработала продавцом. 
Прежде чем по приглашению 
родственников приехать в Му-
равленко, жила в Якутии и в 
Москве. Осенью 2006-го они 
с дочкой Яной переехали на 
Север.

ОСОБЫЙ ЯЗЫК
Через два года ей позвони-

ли: освободилась должность 
в группе профилактики по-
жаров. Еще не представляя, 
чем будет заниматься, она со-
гласилась. 

Пожарная охрана – струк-
тура специфическая. Чтобы 
получить представление о но-
вой профессии, ей пришлось 
изучать работу огнеборцев, 
обмундирование, пожарно-
техническое вооружение, 

виды автомобилей. Поначалу 
сбивало с толку обилие аббре-
виатур в профессиональной 
речи сослуживцев. 

– Например, «возьми пер-
вичку на ЦППС» означает «взять 
первичную информацию о про-
исшествии на центральном 
пункте пожарной связи», –  
вспоминает Анна Владими-
ровна. – Пришлось оператив-
но освоить программы для 
редактирования фотографий 
и видеозаписей, учиться мон-
тировать. 

Ей могут позвонить в лю-
бое время суток: «Аня, у нас 
пожар». Ее задача – как мож-
но быстрее прибыть на место, 
поэтому одевается она за три 
минуты (дома в шкафу всегда 
лежат специально подготов-
ленные комплекты одежды) 
и через 10–15 минут уже на-
ходится в эпицентре событий.

СТРАШНО ДАЖЕ 
ВСПОМИНАТЬ

Самое тяжелое в работе, 
признается Анна Владимиров-
на, когда в пожаре или ДТП по-
гибают люди. В первое время 
она плакала, насмотревшись на 

изуродованные человеческие 
тела, принимала успокоитель-
ное. Выручил психолог: показал 
специальные упражнения, ко-
торые помогают быстро взять 
себя в руки во время стресса.

Однажды загорелось обши-
тое пластиком двухэтажное 
общежитие на Губкина. Глубо-
кая ночь, на улице трескучий 
47-градусный мороз, да еще с 
сильным ветром. Искры по-
летели на соседний дом. Перед 
пожарными в ту ночь стояла 

задача не только вывести из 
горящего здания людей, но и 
уберечь от огня их соседей. По 
словам Анны, в такие момен-
ты у погорельцев нет паники. 
Увидев спасателей, они успо-
каиваются.

Как-то на зимнике ушел 
под лед на глубину 9 метров 
трактор с бригадиром и трак-
тористом. Спасателям при-
шлось вызывать водолаза в 
специальном снаряжении. 
На месте происшествия Анна 
Сидорова была единственной 
женщиной. Отогревшись в па-
латке, выходила снова, чтобы 
подробно зафиксировать для 
архивов процесс извлечения 
тел из-подо льда. Это лишь ми-
зерная и сильно сглаженная 
для печати часть ее работы.

– Таких моментов много, 
но, несмотря на это, я люблю 
свою работу. Здесь мы про-
водим половину жизни, и я 
просто счастлива, что моя про-
ходит в дружном коллективе, –  
говорит Анна Владимиров-
на. – Обожаю писать о сослу-
живцах. Знаю об их работе 
не понаслышке и хочу, чтобы 
труд пожарных оценивали 
по достоинству. Чтобы быть 
огнеборцем, спасателем, не-
обходимо обладать не только 
силой и выносливостью, но и 
определенным характером. 
Хочется, чтобы об этой про-
фессии жители знали только 
правду, поэтому никогда ни-
чего не приукрашиваю.

 #естьтакаяработа

 zЮлия Сидарюк, sidaryuk.ul@muravlenko.media 

Управлению по делам гражданской обороны и 
чрезвычайных ситуаций Администрации города 
Муравленко исполнилось 30 лет. Штат небольшой – 
всего шесть человек. Но это тот случай, когда один 
стоит десятерых. Двое сотрудников управления –  
ветераны МЧС, удостоенные высоких наград. 
Это сегодня Александр Степченков – начальник 
отдела оперативного планирования мероприятий, 
и Рамиль Фархутдинов – специалист отдела. А 
шестнадцать лет назад они вдвоем развивали 
созданную на базе управления Единую дежурно- 
диспетчерскую службу, знакомую горожанам как 
ЕДДС. 

– Я был принят старшим 
диспетчером, а Рамиль Хамзе-
евич – диспетчером. Мы позна-
комились в кабинете начальни-
ка отдела кадров и до сих пор 
работаем вместе, – рассказыва-
ет Александр Степченков. – Для 
меня, в прошлом руководителя 
пожарной охраны и началь-
ника службы пожаротушения, 
работа в ЕДДС не стала чем-то 
новым.

– Первым нашим рабочим 
местом был один на двоих 
стул в кабинете заместителя 
начальника управления. Мы с 
Сан Санычем  по очереди его 
занимали и дежурили, при-
нимая звонки от населения, – 
вспоминает события 16-летней 
давности Рамиль Фархутдинов.

С сентября прошлого года 
управление ГО и ЧС возглавля-
ет Андрей Солодянкин, имея 
за плечами более чем 20-лет-
ний опыт службы в пожарной 
охране.

– В моей работе осталось 
главным – обеспечить без-
опасность людей. Объем дея-
тельности нашего управления 
намного шире. Если раньше я 
отвечал исключительно за ту-
шение пожаров, то здесь мы от-
ветственны за всё – за безопас-
ность жителей нашего города, в 
том числе во время природных 
и техногенных катастроф, за 
обучение их мерам безопас-
ности при возникновении как 
чрезвычайных, так и любых 
внештатных ситуаций, кото-

рые случаются каждый день, –  
говорит Андрей Николаевич.

Как правило, различия меж-
ду управлением по делам ГО и 
ЧС и другими службами для не-
посвященных не видны. Между 
тем ведомство в случае чрез-
вычайной ситуации или лю-
бого серьезного происшествия 
координирует работу всех спа-
сательных служб города. Имен-
но в управление стекается вся 
информация о происшествиях, 
во время которых необходимо 
спасти или помочь.

Для сотрудника управления 
по делам ГО и ЧС важно уме-
ние разговаривать с людьми, 

убеждать их и даже требовать 
выполнения определенных 
действий. 

Ежедневно они решают 
множество вопросов, поступа-
ющих от жителей Муравленко. 
Как отмечает руководитель 
службы, горожане сообщают 
о происшествии всегда свое- 
временно. 

– Арматура где-то торчит 
или люк открыт, звонят в ГО 
и ЧС. На самом деле к миссии 
спасателей отношу не только 
пожарных, – убежден Андрей 
Солодянкин. – Это ЕДДС и ра-
ботники ЖКХ, АО «Ямалкоммун- 
энерго» и «РСК Ямала», меди-

ки, полиция, сами спасатели. 
Это управление экономики и 
прогнозирования, которое в 
случае ЧС организует всю ра-
боту по питанию людей, по-
павших в трудную жизненную 
ситуацию. Это транспортные 
предприятия, снабжающие нас 
специальной техникой, оказы-
вающие  посильную помощь 
нефтяники. Это сотрудники 
ГИБДД, выезжающее на трас-
сы, когда произошло ДТП или 
люди попали в беду в морозы. 
Только все вместе мы достигли 
того результата, который имеем 
на сегодняшний день. Как гово-
рится, один в поле не воин.

СЛУЖАТ ОТЕЧЕСТВУ

ОДИН В ПОЛЕ НЕ ВОИН
Сохранение жизни и безопасность людей – главная задача управления по делам ГО и ЧС 

 ]  В учениях и тренировках по ГО и ЧС участвуют все службы города / ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»

 #человекдела

 ] Преданность Анны Сидоровой 
профессии отмечена медалями 
«За развитие пожарно-приклад-
ного спорта» и «За пропаганду 
спасательного дела» / ФОТО ЮЛИИ 

СИДАРЮК

Служба в объективе 
Анна Сидорова знает труд пожарных изнутри
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В главный праздник страны большинство 
россиян собирают на стол оливье, 
селедку под шубой и запекают мясо в 
духовке. Людмила Калашникова уходит 
от калорийных традиций и готовит к 
торжеству диетические блюда и закуски. 

В семье Людмилы Ка-
лашниковой полным хо-
дом идет расчет нормы 
белков, жиров и углеводов 
в ежедневном рационе, 
ведь мама учится на кон-
сультанта по питанию. 
Завтракать они предпо-
читают овсяноблинами 
с добавлением мяса или 
творожка. Нередки каши и 
творог с изюмом или суше-
ной вишней вместо сахара. 
Это устраивает и супруга 
Руслана, и сыновей Сашу 
и Андрея.

– У нас есть правило –  
папа должен помогать 
маме на кухне, – с улыбкой 
рассказывает Людмила. – 
Иногда Руслан готовит в 
одиночку. У него изуми-
тельно получаются беш-
бармак и плов. С другими 
блюдами порой выходят 
гастрономические сюр-
призы. Однажды вместо 

муки в тесто он случайно 
бросил стиральный поро-
шок, а потом позвонил мне 
с вопросом, почему блины 
сильно пенятся.

– Залог крепкого здоро-
вья – это сбалансированное 
питание и преобладание в 
рационе белковой пищи, –  
считает хозяйка. – Мы всей 
семьей отказались от майо-
неза. Вместо него использу-
ем кавказский соус тузлук 
из кислого молока с чесно-
ком, перцем и пряностями. 

Пряности семейство 
привозит из отпуска, обыч-
но это кавказские или аб-
хазские травяные смеси. 
Они не только придают еде 
пикантный вкус и аромат, 
но и  не добавляют блюду 
калорий. 

В преддверии Нового 
года мы с Людмилой не 
могли не поговорить о 
праздничном меню. Ока-

залось, что оливье – ред-
кий гость семейного тор-
жества. Хозяйка пробует 
новые рецепты каждый 
год и старается оформить 
салаты в виде астрологи-

ческого символа наступа-
ющего года. 

По мнению начинающе-
го консультанта по пита-
нию, такие диеты следует 
соблюдать и в праздники. 

ДЕЛО ВКУСА

 #гороскоп

Овен
Появятся новые планы и идеи, 
которые могут принести пере-
мены в мировоззрение. Неко-

торые изменения во взглядах на жизнь 
откроют новые перспективы и могут дать 
вам материал для размышления. 

Телец
Перед вами откроются возмож-
ности получить желаемое. Ко-
нечно, ничего не появится само 

собой, но вы сможете реализовать практи-
чески любое желание и любую мечту. 

Близнецы
Удачными окажутся дела, связан-
ные с обучением, общением с 
иностранцами, дальними поезд-

ками и путешествиями. Избегайте потенци-
ально опасной деятельности, не участвуйте 
в авантюрах, азартных играх и лотереях.

Рак
Отношения с близким челове-
ком могут стать более эмоци-
ональными, но одновременно 

и более напряженными. Не исключены 
обострение борьбы за лидерство в паре, по-
явление у вашего партнера новых амбиций. 

Лев
Сейчас стоит трудиться ин-
тенсивно, но избегать суеты и 
спешки. Составьте четкий план 

и следуйте ему. Не исключено, что придется 
использовать силу своего характера, сделать 
усилие над собой, чтобы успеть всё вовремя. 

Дева
Стоит заняться своим здоровь- 
ем. Сейчас можно пройти кур-
сы профилактики или лечения. 

Установка на позитив играет очень боль-
шую роль: говорите себе, что бодры и пол-
ны сил, и избавитесь от многих болезней. 

Весы
Прекрасное время для знакомств. 
Посещайте вечеринки, кафе, 
знакомьтесь в библиотеках или 

магазинах, ходите на свидания. Но не прене-
брегайте домашними делами, избегайте ссор 
и скандалов с близкими родственниками.

Скорпион
Ваши слова будут особо значи-
мы, поэтому не давайте пустых 
обещаний. И сами опасайтесь 
обманов, недостоверной инфор-

мации, проверяйте все исходные данные и 
только после этого принимайте решения.

Стрелец
Благоприятными окажутся корот-
кие поездки, прогулки, а также 
активный отдых на природе. Фи-

нансовые вопросы потребуют к себе повы-
шенного внимания и интенсивных действий 
для того, чтобы ваши доходы не падали. 

Козерог
Придется быть активными, по-
рой напористыми, но переги-
бать палку не стоит. Конфликты, 

особенно с влиятельными людьми, а также 
с представителями власти, сейчас не дадут 
вам ничего, кроме репутации скандалиста.

Водолей
Займитесь медитацией, рабо-
тайте над собой – сейчас это 
будет весьма эффективно. Сво-

бодное время лучше посвятить отдыху, 
но не стоит долго находиться в полном 
одиночестве. 

Рыбы
Могут настигнуть приятные вос-
поминания из прошлого, не про-
тивьтесь – это один из способов 

восстановления сил и улучшения настрое-
ния. А вот надежды на получение крупных 
кредитов, скорее всего, не оправдаются.

По материалам интернет-изданий

 #любимоеблюдо

НОВЫЙ ГОД – НОВОЕ МЕНЮ
Людмила Калашникова меняет праздничные традиции

CMYK

 ] /ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

Ингредиенты
Для бисквита
Банан – 200 г
Яйца – 2 шт.
Кефир – 60 г
Мука рисовая – 50 г
Разрыхлитель – 0,5 ч. л. 

Для крема
Мягкий творог – 150 г
Йогурт – 50 г
Стевия или любой другой 
подсластитель – по вкусу
Ананас, фрукты и ягоды – 
по вкусу

Приготовление
– Все ингредиенты для бисквита 

смешиваем и делим на две части. 
Выливаем одну часть в тарелку и вы-
пекаем в микроволновке, то же самое 
проделываем со второй частью.

Смешиваем все ингредиенты для 
крема, кроме фруктов. Десерт собира-
ем слоями в креманке или стакане. 
1-й слой – кусочки бисквита, сверху 
слой крема, далее половина всех 
фруктов и ягод, 2-й слой – снова би-
сквит, его заливаем кремом, сверху 
кладем оставшиеся фрукты и ягоды. 

Диетическая отбивная  
с сыром

Салат «Лёгкий»

Ингредиенты
Сердечки куриные – 
400 г
Яйца – 2 шт.
Кукуруза – 150 г
Сыр твердый – 40 г
Йогурт натуральный – 
150 г
Чеснок – 2 зубчика
Соль, перец – по вкусу
Базилик – 
для украшения

Приготовление
– Сердечки отвариваем в подсо-

ленной воде до готовности и наре-
заем. Яйца взбиваем и жарим из них 
блинчики. Режем их и сердечки  со-
ломкой или другим образом на ваше 
усмотрение, добавляем остальные 
ингредиенты, тщательно переме-
шиваем и сверху присыпаем тертым 
сыром. Готовое блюдо украшаем ли-
стиками базилика.

Ингредиенты
Куриная грудка – 1 шт.
Мука – 100 г
Яйца – 2 шт.
Кукурузные хлопья – 100 г
Помидор – 2 шт.
Сыр – 100 г
Соль, специи – по вкусу

Приготовление
– Грудку накрываем пищевой 

пленкой и аккуратно отбиваем мо-
лоточком, сохраняя целостность, 
солим и перчим по вкусу. Обвали-
ваем ее в муке, затем в сыром яйце. 
Завершающий этап – панируем в 
кукурузных хлопьях (но, конечно же, 
не в сладких). Укладываем отбивные 
на противень, застеленный пекар-
ской бумагой или силиконовым 
ковриком. Сверху кладем на грудку 
кружочек помидора и посыпаем сы-
ром. Запекаем при 180 оC в течение 
25 минут.

Десерт «Панчо»

Приятного аппетита!
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 zМиляуша Гибадуллина, gibadullina.mr@muravlenko.media

Ежегодно за несколько недель до начала 
праздника жители начинают создавать 
новогоднюю атмосферу: украшают  окна, 
стены квартиры и ставят главную героиню 
праздника – елку. Одни приобретают 
искусственную, другие, вооружившись 
топором, отправляются в лес. Так какая из них 
лучше? 

Самое простое решение – 
поход в магазин. И не надо 
думать о транспортировке, 
по окончании праздника 
по дому не будут валяться 
многочисленные осыпав-

шиеся иголки. Но искус-
ственная новогодняя кра-
савица будет издавать не 
приятный запах хвои, а вы-
делять вредные вещества. 
Дело в том, что изготавли-

 #детали  #мнение

ЛЕСНАЯ ИЛИ 
ИСКУССТВЕННАЯ?
Новый год без ёлки что еда без соли

- Новогодняя елка должна стоять 
на устойчивом основании и не за-
громождать выход из помещения. 

- Если ель настоящая, то ре-
комендуется время от времени 
опрыскивать свежей водой, чтобы 
не дать ей засохнуть, можно даже 
поставить в ведро с водой. 

Валерий Тихий:
– Вы знаете, у нас уже лет пятнад-
цать, а может и больше, стоит 
в Новый год елка искусственная. В 
городе нет елей, только сосны, а они 
быстро осыпаются. Поэтому мы на-
ряжаем искусственную. Получается 
очень красиво! Не приходится ходить 
по лесу, искать. Мы бережем природу.

Елена Упатова:
– Раньше я предпочитала ставить 
живую елку, так как квартира была 
больше, да и дети рядом были, мы 
ставили пышную новогоднюю 
красавицу. А сейчас предпочитаю 
искусственную. Она компактнее, 
долговечнее, да и природе ущерба не 
наносим. Благо, ассортимент сейчас 
огромный. Можно найти и выбрать 
любую понравившуюся. 

Жанна Доценко: 
– Предпочитаю ставить искус-
ственную елку, так как настоящую 
жалко. Кроме того, она осыпается, 
иголки колются.

Дмитрий Шершнев:
– Мне нравится искусственная елка, 
потому что она не осыпается. Мы 
приобрели сертифицированную и 
уверены, что вреда от нее не будет, 
только радость. 

вают ее чаще всего из поли-
винилхлорида – пластика, 
который получается из нефти 
и отягощается вредными со-
единениями свинца. При на-
гревании из ПВХ выделяется 
аналог боевого отравляюще-
го газа – фосгена. 

То ли дело запах хвои: в 
воздух выделяются эфирные 
масла, обладающие бактери-
цидным действием, а неко-
торые виды сосны даже спо-
собны убивать туберкулезную 
палочку. Ну и, конечно же, 
это неповторимый аромат с 
воспоминаниями из детства. 
Но просто так пойти в лес и 
срубить любую понравившу-

юся ель нельзя. Для этого 
необходимо приобрести 
специальное разрешение 
в городском лесничестве. 
Такие ограничения суще-
ствуют для того, чтобы 
люди не вырубали лес ха-
отично. Для новогодних 
праздников, как правило, 
выделяются определенные 
участки, на которых вы-
рубка деревьев не нанесет 
серьезный вред матушке-
природе. 

В банках уже есть рекви-
зиты лесничества. Цены на 
разрешение довольно де-
мократичны, ель от одного 
до двух метров обойдется 
в 231,42 рубля, от двух до 
трех метров – 347,50 рубля, 
от трех до четырех – 461,15 
рубля, а уже свыше четырех 
метров – 578,92 рубля. На 
данный момент более ста 
муравленковцев уже при-
обрели такое разрешение. 

Но каждый вправе вы-
бирать по своему карману, 
возможностям и предпо-
чтениям. У муравленков-
цев на этот счет мнения 
разделились. Вместе с тем 
праздничное настроение 
будет у всех. 

Кроме того, стоит пом-
нить о важной сфере чело-
веческой жизни – безопас-
ности. Сотрудники отдела 
надзорной деятельности 
города Муравленко на-
стоятельно рекомендуют 
жителям соблюдать все 
меры предосторожности 
при установке елки. Ис-
пользовать только серти-
фицированные гирлянды 
и не оставлять их вклю-
ченными без присмотра.

101, 112
- Ветки елки должны находиться на расстоянии не 

менее одного метра от стен и потолков.
- Электрические гирлянды и иллюминация должны 

иметь соответствующий сертификат.
- В случае нагрева, повреждения или искрения про-

водов их необходимо немедленно обесточить. 
- Не позволяйте детям самостоятельно включать ил-

люминации.
- Не оставляйте электрогирлянду включенной в элек-

тросеть, уходя из дома.
- Важно знать, что ель сгорает за 30-40 секунд, а сосна –  

за 45-50 секунд.
- Искусственная елка сгорает мгновенно, максимально 

за 15 секунд.
- При подозрении на возгорание звоните по номеру с 

городского или мобильного телефона: 101 и 112.
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В ФОКУСЕ

 zПолина Ошергина, oshergina.pu@muravlenko.media

В руках Юлии Поляковой обыденные предметы 
превращаются в очаровательные вещицы. 
Из фоамирана она изготавливает чудесные 
цветы, резинки и броши. А из фетра получаются 
замечательные куклы.

Первое, что попалось мне 
в руки в гостях у Юлии, – ве-
точка белой сирени. Сначала 
подумалось, что она живая. 
Но откуда ей взяться зимой? 
Мастерица объяснила, что 
цветки и листья сделаны из 
«пластичной замши» – фо- 
амирана. Проработано всё до 
мельчайших деталей, до иде-
ала доведен оттенок каждого 
цветка, стебля и листьев. Такой 
ювелирный подход к работе 
позволяет добиваться макси-
мальной реалистичности.

Для оставшихся, казалось 
бы, ненужных, лишних цветков 
тоже находится свое примене-
ние. Ими Юлия украшает фет- 
ровые куклы – свое новое увле-
чение. Две подружки-зайчиш-
ки хоть и выполнены по одним 
и тем же трафаретам, внешне 
получились разными. У каждой 
свой характер. Одна пасхаль-
ная – пухлая, в розовой пачке, 
спокойная, миролюбивая. Вто-
рая – горделивая розовощекая 

особа с малюткой. Она словно 
понимает, что создательница 
уделила ей особое внимание: 
нарастила реснички, пришила 
хвостик, обозначила пальчики. 
У Юлии запланирован и новый 
заяц, он будет весенний, с оду-
ванчиками.

Родилась талантливая ру-
кодельница в Киргизии, но 
раннее ее детство прошло в 
деревне Анкудиновка Улья-
новской области. Оттуда, уже 
будучи второклассницей, де-
вочка переехала в Муравленко 
вместе со всей семьей. Здесь 
она окончила школу, потом 
колледж, устроилась работать 
воспитателем в детский сад 
«Солнышко». А когда ее ре-
бенка приняли в «Теремок», 
перевелась в этот садик, там 
трудится и сейчас.

Интерес к рукоделию и ши-
тью у Юлии возник очень рано.

– Мама доверила мне ста-
рую ручную швейную машину 
в первом классе. А иголкой я 

владела уже в пять лет, обши-
вала любимую куклу Барби. 
Особо ярко запомнился слу-
чай, когда я, совсем малень-
кая, обрезала тюль, чтобы из 
лоскутка сшить ей одежду. 
Конечно, мне объяснили, что 
так делать нельзя. Интерес 
к шитью не пропал, и уже в 
школе я пошла в кружок по из-

готовлению мягких игрушек, –  
рассказывает мастерица.

Главная поклонница твор-
чества Юлии Поляковой – ее 
бабушка Раиса Николаевна. 
Женщина хранит даже самые 
ранние работы своей любимой 
внучки – обезьянок и собачек, 
сшитых по выкройкам на той 
самой машине с ручным при-

водом. Кстати, когда мастери-
ца стала взрослой, мама пода-
рила ей новую электрическую 
помощницу.

Выкройки зайцев-тильды 
Юлия заимствует на мастер-
классах или из интернета. 
А вот наряды и украшения 
игрушек – полет фантазии их 
создательницы.

ДРУЖБА ФЕТРА С ФОАМИРАНОМ
Два популярных в рукоделии материала в работах Юлии Поляковой

 ] /ФОТО НА ПОЛОСЕ ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ И ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЮЛИИ ПОЛЯКОВОЙ 


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	09
	10
	11
	12
	13
	14
	15
	16
	17
	18
	19
	20
	21
	22
	23
	24

